

populares que se habían alzado en toda Guyana como consecuencia de la inestabilidad económica y la crisis política y social.

A la par de la presidencia, en 1990 se hizo cargo del Ministerio de Asuntos Exteriores, cargo que ejerció hasta la finalización de su gestión al frente del Poder Ejecutivo, en 1992.

Luego de retirarse del poder, Hoyte fue designado como Senador vitalicio, además de conservar su función como líder del Partido del Congreso Nacional del Pueblo hasta su muerte, producida en 2002.



Cheddi Jagan.

CHEDDI JAGAN

Partido político: Partido Popular Progresista

Período de mandato: 1992 a 1997

Cheddi Jagan nació en una plantación de azúcar de Puerto Mourant en marzo de 1918, realizando sus estudios en diversas instituciones educativas, como la Universidad de Queens o la Northwestern University Dental School, en los Estados Unidos, donde se formó como odontólogo. Allí comenzó a adoptar como propias las ideas del marxismo, y se dedicó a la lectura de numerosos autores socialistas. Allí conoció a Janet Rosemberg, con quien contraería matrimonio y tendría dos hijos.





Universidad de Queens.

Luego de regresar a Guyana, sus inclinaciones políticas lo llevaron a acercarse al mundo sindical, llegando a representar a los trabajadores del arroz y el azúcar, además de los madereros de numerosas regiones del país.

Su popularidad sería cada vez mayor por sus proclamas emancipadoras, manifestándose en contra de la presencia de los británicos en el país. Sus acciones fueron fundamentales para que en 1966 pudiera proclamarse la independencia de Guyana.

En 1947 obtuvo su primer cargo legislativo, luego de lo cual aprovecha el apoyo popular conseguido para fundar el Partido Popular Progresista, el cual obtendría una importante victoria en 1953, cuando Jagan fue electo como Jefe de Gobierno con el apoyo de una gran cantidad de descendientes de africanos e hindúes, que conformaban una buena parte de la población.

En 1947 obtuvo su primer cargo legislativo. En 1954 fue detenido por ser acusado de desobediencia civil, debido a una campaña pacifista que encabezó intentando deslegitimar al gobierno, por lo que le fueron retirados sus derechos políticos, aunque los mismos le fueron restablecidos inmediatamente ante el peligro de manifestaciones violentas de parte de sus seguidores.

Su partido obtuvo una nueva victoria en 1957, llevando a Cheddi Jagan a convertirse en Primer Ministro de Guyana, además de ocupar la titularidad del Ministerio de Comercio e Industria. Su prédica marxista fue motivo de preocupación tanto para las autoridades británicas como para las estadounidenses, quienes organizaron numerosas acciones de sabotaje y desinformación intentando retirarle a Jagan el amplio apoyo popular del que gozaba.

Sin embargo, las políticas económicas de índole socialista generaron un gran apoyo, por lo cual en los comicios legislativos de 1961 la facción leal a Jagan obtuvo un rotundo triunfo, en el cual más de la mitad de los votantes lo apoyaron para asegurar la continuidad de las reformas, tendientes a independizar a Guyana de la Corona Británica.



Junto a Kennedy.

A pesar de las muestras de apoyo de una buena parte de la población, la situación desfavorable no se había visto modificada para numerosas familias, las cuales continuaron volcándose a las calles generando disturbios y huelgas. Estos hechos fueron aprovechados por la prensa opositora y los propagandistas británicos para apoyar una reforma electoral que a partir de mediados de la década de 1960, impediría que los funcionarios leales a Jagan tuvieran la mayoría en el parlamento, por lo cual se mantuvo como líder de la oposición durante varios años, oponiéndose a su antiguo aliado Forbes Burnham.

Una vez lograda la independencia de Guyana y especialmente luego de que se derrumbase el imperio soviético décadas más tarde, Jagan triunfó en las elecciones de 1992, convirtiéndose en presidente de Guyana y mostrándose más moderado y conciliador

con respecto a su relación con los Estados Unidos. De hecho, inició importantes negociaciones con el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, además de liberalizar el comercio para fomentar la radicación de empresas extranjeras en el país.



Durante un evento.

Debió lidiar con la baja de los precios en el mercado internacional de sus principales productos exportables.

A pesar de ello, la vapuleada economía de Guyana debió lidiar con la baja de los precios en el mercado internacional de sus principales productos exportables, generando una severa inestabilidad financiera en el país.

Si bien en sus últimos años Jagan estrechó sus vínculos con los Estados Unidos y las potencias occidentales en general, aceptando seguir al pie de la letra numerosas directivas recomendadas por éstos, lo cierto es que nunca dejó de buscar la forma de beneficiar a la clase trabajadora de su país.

En 1997 se vio afectado por un ataque cardíaco, por lo que tuvo que ser intervenido quirúrgicamente en los Estados Unidos, donde falleció el 6 de marzo de ese año.



Sam Hinds..

SAM HINDS

Partido político: Partido Popular Progresista

Período de mandato: 1997

Sam Hinds nació en Georgetown en diciembre de 1943, interesándose desde muy pequeño en la política, especialmente por haber sido afectado por la pobreza estructural que ha azotado a Guyana durante prácticamente toda su historia.

Durante la gestión de Cheddi Jagan al frente del gobierno, Hinds se desempeñaba como Primer Ministro del país, y ante el deceso de Jagan en 1997, se autoproclamó como presidente. Sin embargo, Janet Jagan, la esposa del difunto líder lo forzó a renunciar a su cargo, designándolo como Primer Ministro.

En 1999 Janet Jagan renunció a su cargo, por lo que asumió la presidencia Bharrat Jagdeo, en tanto que Hinds fue ratificado como Primer Ministro de Guyana.